
完善選舉制度後的三場選舉均
體現出公平競爭性。港區全國人大
代表、香港與內地法律專業聯合會
會長陳曉峰指出，選委會在新選制

下擴大到五個界別，包含了基層、婦女、地區組

織領域的代表，他們都是社會的持份者，紛紛參
與到選舉中。而從結果亦體現出廣泛參與與公平
競爭， 「不是非要好有錢、有好龐大的選舉機器
才能贏。」 而在立法會選舉，競爭氣氛良好，對
手之間互相尊重、互相打氣，重在 「比政綱、比
理念」 。

陳曉峰又指出，行政長官選舉由具廣泛代表
性的選委把關，帶着廣大市民的心聲進行了提名
與投票，為香港選出了一位凝聚共識、意志堅定
的 「實幹型」 特首人選，高達99%的得票率亦體
現大家認可他能為香港 「創新篇」 。他表示，自
己在擔任李家超競選義工期間，看到許多愛國愛
港的朋友主動提出真知灼見，李家超認真聆聽、
仔細分析、求同存異，放入政綱中，作為自己的
施政理念，令大家非常欣慰。 「能選出眾望所歸
的特首，亦代表了新選
制的優越性。」
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愛國者治港是五光十色
新選制下的三場選舉，均

體現了政治包容性與均衡參與
性。選委會界別立法會議員孫
東指出，去年選舉委員會選

舉、第七屆立法會選舉相繼成功舉行，參選
人與當選人來自不同界別，持有不同的政治
理念，反映出 「愛國者治港」 是五光十色
的、是多元的。剛剛成功舉行的第六任行政
長官選舉，在依法、公平、民主、信任、和
諧的狀態下圓滿結束，可謂具有重大深遠意
義。 「這彰顯了新選舉制度的優越性，既符
合 『一國兩制』 原則，又確保香港繁榮穩
定。」

孫東表示，新選制下，行政長官候選人
須獲得選舉委員會不少於188名委員、每個界
別不少於15名委員的提名，而李家超獲高票
提名、又高票當選，充分說明他獲得各個界
別的認可，為良政善治打開新的篇章。

九龍東立法會議員顏汶羽指出，完善選
舉制度後，選舉委員會四大界別擴大為五大
界別，選委會的組成更全面、更廣泛，令更
多市民能有代表在立法會選舉以及行政長官
選舉中表達自己的意見。

高質倡議 和諧討論
顏汶羽又說，自己作為新選制後加入立

法會的議員，感受到本屆議會氣氛煥然一
新，議員之間縱然意見相左，都會禮貌溝
通，理性、高質的政策倡議與公平、和諧的
討論，取代了以往的爭吵與 「拉布」 ，議員
們都更能集中精力於討論民生相關議題上。
「立會中還多了一批專業背景的議員，討
論政策時，他們提供了更多諮詢，令大家
從更全面的角度去思考議題。」 他說，新
選制的包容與均衡參與對立會工作產生極
大幫助。

全國港澳研究會副會長劉兆佳認為，5月8日
舉行的第六任行政長官選舉，是繼去年9月選舉委
員會選舉和去年12月立法會選舉之後，新選舉制
度的又一次成功實踐。結合此前成功舉行的選委
會選舉和立法會選舉來看，新選舉制度充分體現
了 「愛國者治港」 原則，讓更多香港人加入愛國
陣營，施展政治抱負，擴大了特區政府的社會支
持基礎，也顯著提升了特區政府的代表性；而將
反中亂港勢力從選舉過程和管治架構中驅逐，有
利於在香港建立新的理性、務實、包容、平和的
政治文化，改變過去 「泛政治化」 現象。

行政立法良性互動將成常態
劉兆佳相信，新選舉制度為新一屆特區政府

的有力領導和有效施政打下了良好基礎。他表
示，落實 「愛國者治港」 後，行政機關和立法會
都由愛國者主導，行政、立法機關既相互制衡，
又相互配合的良性互動關係將成為常態，令社會

可以聚焦於香港未來的發展路向和困擾已久的深
層次問題，同時促使特區政府在施政過程中務實
高效，更加關注各階層尤其是弱勢社群的處境和
福祉。

港區全國人大代表、立法會議員陳勇指出，
完善選舉制度後，行政長官與大部分立法會議員
均由選委會選舉產生，這確保了行政長官和立法
會具有共同的選民基礎，令行政與立法關係得到
了極大改善，有助於特區政府和社會各界能夠集
中精力發展經濟、改善民生。

陳勇還表示，今次行政長官選舉在投票日前
夕已經體現出新選舉制度的優越性。李家超在撰
寫政綱的時候就積極與各大政黨、不同界別選委
溝通，向他們徵集意見，因此他的政綱吸納了社
會各界對香港未來的期望，推出後自然也受到了
市民的一致好評，相信在他未來的施政過程中，
行政與立法將相互配合，政府施政會變得更為順
暢。

選委來自各行各業 能夠廣納民意
在新選舉制度下，第六任行政

長官人選由總數為1500人的選委會
經投票產生，這些選委來自香港社
會不同階層、不同界別。港區全國

人大代表盧瑞安認為，完善選舉制度後，重新構
建的選委會委員人數由1200人增加至1500人，共
分為五大界別，選委們來自社會各行各業，能夠

廣納民意，有效暢通不同群體利益表達的渠道，
充分體現了新選舉制度具有廣泛代表性的特點。

投票率得票率創新高
盧瑞安表示，今次行政長官選舉的整體投票

率，以及第六任行政長官人選李家超最終得票率
均創歷史新高，反映出社會各界對今次選舉的重
視。而大部分選委均投票支持李家超，可見他的
政綱及施政理念在全社會中已經深得民心，且廣
大市民均相信他帶領的新一屆特區政府能解決社
會矛盾，為香港開創一個全新的發展局面。

他同時呼籲新一屆特區政府在提升管治效能
的同時，積極推動與內地恢復通關，促進兩地商
貿往來恢復正常，讓香港在大灣區或融入國家發
展中扮演更加積極重要的角色。

◀選委會人數由1200人增加至1500人，更具廣泛
代表性。
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強化行政主導 提升管治效能
學者：新選制具廣泛代表性 保港繁榮穩定

新選制．新起點
▲大部分選委投票支持李家超，可見其政綱及施政理念深
得民心。

▲廣大市民相信在李家超帶領下，新一屆
特區政府能為香港開創全新的發展局面。

逾七成受訪市民：李家超能帶領香港開新篇

擴大五個界別 體現公平競爭

【大公報訊】記者龔學鳴報道：紫荊
研究院昨日公布最新民調結果指出，超過
八成市民對新選制下首次行政長官選舉感
到滿意，逾七成市民相信，第六任行政長
官當選人李家超，能夠帶領香港開啟由治
及興的新篇章。紫荊研究院相信，行政長
官人選李家超一定能夠團結帶領新一屆政
府和香港社會各界，齊心建設更宜居、開
放、和諧，充滿希望、機遇和活力的香
港，攜手共創香港邁向由治及興的新時
代。

紫荊研究院本月8日至11日期間電話訪
問了1072名市民，其中，逾八成受訪者關

注第六任行政長官選舉，超過八成市民對
新選制下首次行政長官選舉感到滿意，七
成半市民認同李家超提出的三大施政方
向。

豐富從政經驗令人信服
紫荊研究院認為，以結果為目標解決

不同問題、全面提升香港競爭力和奠定香
港發展的穩固基石這三大施政方向，勇於
直面香港發展面臨的困境，有的放矢、對
症下藥，既彰顯了對國家的忠誠、對香港
的熱愛，又有力回應了廣大市民的關切。

民調顯示，近七成市民對未來五年房

屋問題得到較有效解決有信心，逾七成市
民相信李家超能帶領香港開啟由治及興新
篇章。紫荊研究院指出，具豐富從政經驗
的李家超，在過去40多年服務政府和市民
期間，表現出相當卓越的工作能力，令人
信服。儘管此前有媒體關注到李家超過往
較少直接參與經濟、金融等方面工作，但
市民普遍相信其作為特區政府管治團隊的
領導者，具備駕馭複雜局勢、掌控大局的
能力，亦一定能夠在接下來的組班工作
中，廣納賢才，知人善任，令每位管治團
隊成員盡展所長，為香港奏出更輝煌的樂
章。
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▲愛國愛港人士提出真知灼見，選出眾望所歸的
特首，亦體現出新選制的優越性。
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